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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

2012-2014 годы могут стать прорывными в строительстве жилья в таймырских 
поселках - зампред Правительства Красноярского края Николай Глушков на совещании 
в Дудинке 

В субботу в Администрации Таймыра состоялось совещание с участием Заместителя 
Председателя Правительства Красноярского края Николая Глушкова и Полномочного 
представителя Губернатора Красноярского края в Северном территориальном округе 
Владимира Козловского. На совещании были рассмотрены вопросы строительства жилья в 
таймырских поселках, транспортной доступности поселков в нижнем течении реки Енисей и 
разработки схемы территориального планирования муниципального района. Справочную 
информацию по обсуждаемым темам предоставили Глава Таймыра Сергей Батурин и 
руководитель районной администрации Олег Шереметьев, а также руководители профильных 
структурных подразделений администрации района. По словам Николая Глушкова, 2012-2014 
годы могут стать прорывными в строительстве жилья в таймырских поселках в случае, если в 
этом году успешно пройдет краевой эксперимент по строительству трех деревянных домов из 
быстровозводимых конструкций в поселке Носок. Комплекты домов планируется доставить по 
высокой воде в начале июня. К этому времени районным властям предстоит организовать 
работу по подготовке свайных полей и фундаментов, а также предложить технологию 
разгрузки тяжелых конструкций и доставки их с причала до места строительства. Как отметил 
Глава Таймыра Сергей Батурин, для решения вопроса целесообразно рассмотреть опыт 
сотрудничества со сторонними организациями по привлечению спецтехники, накопленный в 
районе при разгрузке угля в рамках северного завоза. Сваи и обвязку для стройматериалов, с 
большой долей вероятности, можно изыскать в Дудинке, а в поселке Носок есть люди, 
которых можно включить в строительные бригады. Сергей Батурин также поручил 
специалистам районной администрации дополнительно обследовать состояние причала и 
дороги в Носке и, в случае необходимости, организовать ремонтные работы. Варианты 
технических решений будут обсуждены с представителями подрядной организации, 
прибывающей на этой неделе из Красноярска. «Если работа в Носке будет выполнена 
качественно, будут отработаны технологии, уровень строительства жилья в северных 
поселках может быть повышен, краевое руководство такую идею поддерживает», - сказал на 
совещании Заместитель Председателя Правительства Красноярского края Николай Глушков. 
Экспериментальные дома в поселке Носок сельского поселения Караул, которые будут 
переданы в собственность граждан, планируется построить до осени. За это время, учитывая 
масштабы и транспортную труднодоступность территории, руководство района рассмотрит 
также новейшие технологии, не требующие привлечения сложной техники. Поселок Носок, в 
котором проживают 1800 человек, предложен в качестве краевой экспериментальной 
площадки как насчитывающий наибольшее количество очередников, занимающихся 
традиционными видами хозяйствования. 

«Таймыр» 
 

В субботу были обсуждены транспортные проблемы Таймыра  
На субботнем совещании в Дудинке с участием Заместителя Председателя 

Правительства Красноярского края Николая Глушкова и Полномочного представителя 
Губернатора Красноярского края в Северном территориальном округе Владимира 
Козловского руководством муниципального района был представлен анализ ситуации, 
сложившейся с транспортной доступностью поселков, расположенных в низовьях Енисея. По 
информации начальника Управления транспорта, информатизации и связи районной 
администрации Олега Мозгунова, поселок Диксон является одним из наиболее 
труднодоступных поселений в регионе. В связи с неудовлетворительным состоянием 
взлетно-посадочной полосы и светосигнального оборудования аэропорта «Диксон», а также 
окончанием срока действия свидетельства о государственной регистрации и годности 
аэродрома к эксплуатации, надзорные органы запретили полеты всех гражданских воздушных 
судов в этот аэропорт. Учитывая высокую стоимость полетного часа и ограниченную 
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вместимость вертолетов, в летнюю навигацию жители Диксона могут воспользоваться только 
внутренним водным транспортом, но в настоящее время на территории Красноярского края 
единственным судном, способным доставить пассажиров в поселок Диксон, является т/х 
«Хансута Яптунэ». Теплоход также осуществляет регулярные перевозки по маршруту 
«Дудинка – Усть-Порт – Караул – Носок – Байкаловск – Воронцово» и обратно. В навигацию 
2010 года объем пассажирских перевозок т\х «Хансута Яптунэ» возрос на 30% из-за 
невозможности эксплуатации самоходного парома «СП-4». Из эксплуатации также был 
выведен т/х «Профессор Близняк». Таким образом, по словам Олега Мозгунова, в будущем 
одним т\х «Хансута Яптунэ» весь объём перевозок выполнить невозможно и, следовательно, 
надо построить новый универсальный пассажирский теплоход серии «Таймыр», способный 
обеспечить пассажирские перевозки до городского поселения Диксон с соблюдением 
требований безопасности перевозок внутренним водным транспортом. Для строительства 
судна необходимо проект серии «Таймыр» класса «М» привести в соответствие проекту для 
судов класса «М-СП 3,5А», а также предусмотреть увеличение пассажировместимости судна 
до 50-60 мест, учитывая дальность планируемых к осуществлению рейсов: расстояние от г. 
Дудинки до п. Диксон по Енисею составляет 680 км. Мероприятие по строительству нового 
пассажирского судна включено в Комплексную программу «Социально-экономическое 
развитие Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района на 2011 – 2020 годы». В 
Программу также включено мероприятие по водолазному обследованию Главного 
пассажирского причала п.г.т. Диксон, которое предполагается провести в 2012 году. Как 
отметил докладчик, капитальный ремонт причала не проводился 48 лет и продолжает активно 
разрушаться, угрожая аварийными ситуациями. На совещании также была представлена 
информация о ходе работы по созданию схемы территориального планирования 
муниципального района. По словам Заместителя Председателя Правительства 
Красноярского края Николая Глушкова, обсуждение поднятых на совещании тем будет 
продолжено на краевом уровне. 

«Таймыр» 
 

3 таймырца и 1 норильчанин получили краевые именные стипендии 
Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов в воскресенье вручил свидетельства о 

присуждении краевых именных стипендий одаренным учащимся общеобразовательных 
учреждений региона по итогам 2010 года. Об этом сообщили в управлении пресс-службы 
главы региона.  

"Награда, которую мы вам сегодня вручаем – это самая высокая оценка со стороны 
земляков. Вами могли бы гордиться те великие красноярцы, чьи имена носят эти стипендии: и 
писатель Астафьев, и академик Решетнев, и чемпион Ярыгин, и все остальные. Искренне 
надеюсь, что когда-нибудь вы станете такими же прославленными мастерами своего дела, 
как они", – сказал во вступительном слове Кузнецов. 

Краевые именные стипендии получил 31 школьник. Среди них 3 таймырца и 
норильчанин. Стипендии получили учащийся 9 класса норильского лицея №1 Денис 
Петрушенко, учащаяся 8 класса дудинской гимназии Алена Лубникова, учащийся 11 класса 
караульской средней общеобразовательной школы-интерната Михаил Сидорков, учащаяся 
11 класса дудинской школы №4 Ралина Тэседо. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Ветеран рассказал дудинским школьникам о Великой Отечественной. 

15 апреля в библиотеке семейного чтения в рамках акции «Салют, Победа!» прошла 
встреча с ветераном войны И.Ф.Огиенко «Фронтовое и мирное счастье ветерана». В ходе 
встречи ребята из 6-го класса школы № 4 познакомились с фронтовой жизнью ветерана 
войны. Иван Федотович подробно ответил на все вопросы, а в заключение мероприятия 
вместе с ребятами изготавливал гвоздики – символы памяти, из которых накануне Дня 
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Победы будет оформлен «Вечный огонь» у памятника павшим  в Великой Отечественной 
войне воинам-таймырцам.  

"Таймырский Телеграф" 
 
Молодёжный марафон назвал победителей. 

 14 апреля в кинодосуговом центре «Арктика» подведены итоги городского марафона 
«Здоровое поколение».  Марафон проводится учреждениями культуры города Дудинки и 
отделом молодёжной политики городского комитета культуры ежегодно с сентября по апрель 
и включает в себя комплекс мероприятий по формированию у молодежи навыков здорового  
образа  жизни.  

Победителями в номинации «Слоган» признаны девятиклассница первой школы 
Евгения Баранова и ученик 6-го класса Усть-Авамской школы Владимир Семченков. Лучшее 
эссе написал  семиклассник  школы № 5 Дмитрий Лутфуллин, представлявший объединение 
«Алый актив» Центра туризма и творчества «Юниор». Видеоролик «Волшебство – в каждом», 
подготовленной творческой группой школьников под руководством Алексея Ерковича признан 
лучшим в своей номинации, а плакат «Подари детям счастливое будущее», разработанный 
воспитанниками детско-юношеской спортшколы (методист Екатерина Лиханова) – победил 
среди проектов наружной рекламы. Первыми премиями отмечены два коллектива, 
выполнившие социологические исследования: студенты Таймырского колледжа за научно-
исследовательскую работу «Влияние алкоголя на организм молодого человека» и клуб 
«Ровесник» Таймырского молодёжного центра за разработку и анализ анкеты 
«Провокационные утверждения». Победители и призёры марафона «Здоровое поколение» 
награждены дипломами и подарками. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Аномальное тепло в Норильске продержится до конца недели 
Аномальное тепло в Норильске продержится до конца недели. Об этом ИА "Таймырский 

Телеграф" в понедельник сообщила начальник отдела обеспечения народного хозяйства 
Государственного учреждения Красноярска ЦГМС–Р Таймырского филиала Мария Корина. 

По ее словам, потепление до плюсовых показателей в середине апреля для Норильска 
явление аномальное.  

"К Норильску подходит циклон с Северо-запада. Он сохранит теплую погоду и осадки в 
виде мокрого снега и дождя", – рассказала Корина. Днем в Норильске будет около 0 градусов, 
преимущественно плюсовые показатели температуры воздуха. Ночью столбики термометров 
будет опускаться до –5 градусов. Ветер ожидают юго-восточный с переменой направления 
порывами до 13-18 м/с. Корина сообщила, что такая погода продержится до 23 апреля. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Началась погрузка первых грузов навигации этого года на суда "ЕРП" 
В портах ОАО "Енисейское речное пароходство" началась погрузка на суда первых грузов 

навигации этого года, сообщает пресс-служба общества. Погрузка стартовала в Красноярском 
и Лесосибирском портах. 

По состоянию на 10 апреля Красноярский речной порт переработал более 58 тыс. тонн 
грузов. Загрузка флота в этом году началась раньше, благодаря этому портовики получили 
возможность формировать караваны с грузами на Большую Хету. 

Кроме этого на грузовом участке Песчанка приготовлены для отправки на Тухард порядка 8 
тыс. тонн труб – заказ компании "Таймыргаз". Специфичные трубы диаметром 820 мм 
предназначены для строительства газопровода. 

По плану в апреле КРП начнет приемку первых грузов для ОАО "ГМК "Норильский никель".  
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В Лесосибирском порту уже накоплено порядка 104 тыс. тонн груза. Для "Норильского 
никеля" в порту накоплено более 47 тыс. тонн груза (кокс, сода). Также поступил уголь для 
Туруханского района (6 тыс. тонн). В ближайшее время груз в Лесосибирском порту начнут 
доставлять на флот Енисейского пароходства для дальнейшей отправки к местам 
назначения.  

На 2 недели перенесены сроки начала навигации на Енисее и его притоках. Грузы в порты 
организации муниципальных образований, работающих на программе Северного завоза, не 
успевают доставлять. 

Руководство Пароходства обратилось к председателю правительства Красноярского края 
Эдхаму Акбулатову с просьбой обязать глав муниципальных образований ускорить завоз 
грузов в порты Красноярска и Лесосибирска. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Митинг протеста против нового закона "Об образовании" пройдет в Красноярске 

2 тысячи студентов выйдут во вторник на площадь Революции в Красноярске, чтобы 
принять участие в акции протеста против нового закона "Об образовании", сообщили 
корреспонденту "Сибинфо" в краевой ассоциации профсоюзных организаций студентов. 

"19 апреля в 14 часов на площади Революции (памятник В.И. Ленина) Краевая ассоциация 
профсоюзных организаций студентов проводит массовый митинг студентов против нового 
закона "Об образовании в РФ", который ущемляет права 50 тысяч студентов Красноярского 
края, лишая их социальных стипендий, материальной помощи, ограничения платы за 
общежития", - сообщают в ассоциации. 

 Студенты намерены направить Правительству РФ, в Государственную думу резолюцию 
митинга и поправки в законопроект "Об образовании в РФ". 

По словам председателя Красноярской краевой ассоциации профсоюзных организаций 
студентов, депутата заксобрания региона Татьяны Волоткевич, новая редакция закона 
отменяет то, что есть сегодня в вопросе материальной помощи малообеспеченным 
студентам. 

 "Уходит социальная стипендия для малообеспеченных. Т.е. стипендия, которую получают 
те студенты, у которых среднедушевой доход ниже прожиточного минимума. Уходят средства 
для оказания срочной материальной помощи. Ограничение платы за общежитие также может 
быть упразднено, т.е. можно будет назначить любую плату. Сегодня сумма оплаты 
проживания в студенческом общежитии, которую вуз может установить – не более 5% от 
размера стипендии", - рассказала "Сибинфо" г-жа Волоткевич об основных требованиях 
митинга. 

 В митинге планируют принять участие представители всех вузов Красноярска, в том числе 
и средних специальных образовательных учреждений, свыше 2 тысяч человек. Впрочем, по 
словам депутата, организаторы не стараются нагнетать обстановку и политизировать акцию 
протеста. 

 Сибинфо 
 
Более 40% рабочих мест в Красноярском крае не отвечают санитарным нормам  

В Красноярском крае около 20% женщин работают на вредных производствах, сообщили в 
пресс-службе Красстата. На конец 2010 года в крупных и средних организациях края 
работали в неблагоприятных условиях и имели за это льготы и компенсации 167,8 тыс. 
человек — 52,7% от общей численности обследуемых организаций. На работах с вредными и 
опасными условиями трудились 135,2 тыс. мужчин и 32,6 тыс. женщин. Удельный вес женщин 
в общей численности занятых в неблагоприятных и опасных условиях труда составил 19,4%. 
Большинство из них работало в организациях обрабатывающих производств — 18,9 тыс. 
человек — 57,6% от общей численности. 

На рабочих местах, не отвечающих санитарно-гигиеническим нормам, в прошлом году 
трудилось 128,3 тыс. человек (40,3% работников обследуемых организаций). Из них 56,2% 
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испытывали воздействие повышенного уровня шума, ультразвука, инфразвука, 45% работали 
при повышенной загазованности или запыленности, а на 17,7% работников действовал 
повышенный уровень вибрации. При этом работники могли одновременно подвергаться 
воздействию нескольких вредных производственных факторов, пояснили в Красстате. 
Физические перегрузки в 2010 году испытывали 39,5 тыс. работников — 12,4% от всех 
работников в обследованных организациях. 

«Лаборатория новостей» 
 
За год в Красноярском крае 3,6 тысяч чиновников получили допобразование  

3,6 тысяч чиновников Красноярского края в 2010 году получили дополнительное 
профессиональное образование, сообщили в пресс-службе Красстата 18 апреля. Это пятая 
часть (19,9%) всех чиновников, работающих в крае. Обучились 19,6% 2,7 тыс. человек, 
работающих в краевых управлениях федеральных ведомств и 20,9% (900 человек) — 
занимающих должности государственной гражданской службы края. Кроме чиновников, 
образование получали и муниципальные служащие — обучились 2 тыс. человек (17,6%). При 
этом среди учившихся чиновников было 80% женщин, среди муниципальных служащих — 
75%. 

Большинство из прошедших обучение занимались повышением квалицикации (95,7%— в 
федеральных государственных органах, 95,4% — в государственных органах края и 89,6% 
процента — в органах местного самоуправления и избирательных комиссиях муниципальных 
образований). Наибольшее число служащих, получивших дополнительное образование, 
зарегистрировано в исполнительных органах власти — 3017 человек. Из органов 
законодательной власти прошли обучение 57 человек, из органов судебной власти и 
прокуратуры — 492 человека. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Д.Медведев предложил тестировать школьников на наркотики 

В ходе заседания президиума Госсовета РФ в Иркутске 18 апреля 2011г. президент РФ 
Дмитрий Медведев признал, что, несмотря на принимаемые меры по борьбе с 
наркоторговлей, "перемен к лучшему пока очень и очень мало". 

Глава государства предложил принять закон, позволяющий тестировать школьников на 
наркотики. "Если делать это, то нужно сделать соответствующий федеральный закон. Я 
считаю, что, к сожалению, ситуация такова, что нам, вероятно, придется пойти по этому пути", 
- заявил Д.Медведев. 

Среди других инициатив российского лидера - ввести в некоторых учебных заведениях 
антинаркотические курсы. "Может быть, есть резон подумать о включении отдельных курсов в 
программы обучения, особенно в неблагополучных местах и в тех учебных заведениях, где 
отмечались всплески употребления наркотиков", - добавил российский лидер.  

По словам президента, экономические потери страны от потребления наркотиков 
составляют 2-3% от ВВП. "Те, кто употребляет наркотики, не участвуют в трудовой 
деятельности. Как результат - экономические потери, по оценкам аналитиков, составляют 
порядка 2-3% ВВП", - заявил Д.Медведев и призвал к решительным мерам по борьбе с 
наркоманией среди молодежи. 

По статистике, в мире более 100 млн человек употребляют наркотики, а в России 
наркоманов около 2,5 млн человек, из них 70% - молодые люди до 30 лет. При этом за 
последние пять лет появилась тенденция к потреблению наркотиков подростками в возрасте 
11-12 лет. Президент отметил, что официальная статистика констатирует, что в России 
наркоманов проживает около 650 тыс. человек, однако, по оценке экспертов, фактически их 
почти в четыре раза больше. "Лишь 20% умерших от передозировки стояли на учете. 
Ежегодно более 200 тыс. преступлений связаны с незаконным оборотом наркотиков", - указал 
российский лидер. 

РБК 
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Дворкович: Медведев предлагал экономить, отключая подсветку рекламы 

Президент РФ Дмитрий Медведев, призывая российских губернаторов перенять опыт 
Гонконга по отключению света после десяти часов вечера, говорил об отключении подсветки 
рекламных конструкций, но не жилых домов и улиц, как писали некоторые СМИ, сообщил 
помощник президента РФ Аркадий Дворкович.  

«Юмористы, спокойнее! В Гонконге отключают не весь свет, а только рекламную подсветку. 
И у нас это тоже не помешало бы народным гуляньям», — написал в своем микроблоге 
Дворкович. 

«Руководитель администрации Гонконга у себя в резиденции сказал, что Гонконг ранее 
был более праздничным, но в последнее время из-за экологической обстановки приходится 
экономить и отключать подсветку на небоскребах, рекламу», — уточнил Дворкович в беседе с 
корреспондентом РИА Новости, добавив, что российский лидер на это ответил, что главам 
регионов РФ также не мешало бы это сделать. 

«Откуда появилась информация о выключении света на улице, непонятно. Я сидел рядом, 
такого сказано не было. Такие вещи могут регулироваться на местном уровне», — отметил 
помощник президента. 

«Улицы должны обязательно освещаться, иначе будет небезопасно. У президента не было 
никаких намерений делать революционные вещи», — подчеркнул Дворкович, отметив при 
этом, что беречь энергию можно за счет отключения избыточной рекламной подсветки. 

Медведев во время встречи 17 апреля с главой исполнительной власти специального 
административного района Гонконг КНР Дональдом Цангом заинтересовался опытом региона 
по экономии электроэнергии — выключением света после 10 часов вечера. В ходе беседы 
Цанг рассказал Медведеву, что сейчас в Гонконге «из-за повышенной экологической 
сознательности» выключают свет после десяти часов вечера. Президент РФ назвал это 
достойным примером и добавил, что было бы неплохо, чтобы российские губернаторы тоже 
так сделали. 

РИА Новости 
 

Для "Единой России" в вопросе 2012 года позиция Путина будет приоритетной 
Председатель высшего совета "Единой России", спикер Госдумы Борис Грызлов заявил, 

что партия будет ориентироваться на мнение своего лидера Владимира Путина по вопросу о 
выдвижении кандидата от "Единой России" на президентских выборах 2012 года. 

"Путин - основатель партии, ее создатель, безусловный лидер, и поэтому та позиция, 
которая будет им сформулирована, безусловно, будет приоритетной для "Единой России", - 
заявил .Грызлов журналистам в понедельник в ответ на просьбу "Интерфакса" 
прокомментировать заявление вице-премьера главы Минфина Алексея Кудрина в связи с 
предстоящими президентскими выборами. 

Кудрин, будучи в Вашингтоне, предложил "Единой России" провести внутреннюю 
дискуссию относительно выдвижения своего кандидата на пост главы государства в 2012 
году, то есть фактически провести своего рода внутрипартийные праймерис между 
президентом РФ Дмитрием Медведевым и лидером "Единой России", председателем 
правительства В.Путиным. 

INTERFAX.RU  
 

С.Миронов предлагает продавать алкоголь только в специализированных магазинах 
Председатель Совета Федерации Сергей Миронов предлагает продавать алкогольную 

продукцию исключительно в специализированных магазинах и прекратить "косвенную 
рекламу" алкоголя в фильмах и телевизионных передачах. 

Как отмечает ИТАР-ТАСС, во время сегодняшней онлайн-конференции ему было задано 
несколько вопросов из разных регионов по теме злоупотребления спиртными напитками. 
Также прозвучали предложения запретить производство популярных, особенно у молодежи, 
алкогольных энергетических напитков, ввести госмонополию на алкоголь или хотя бы 
ограничить часы продажи. 
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С.Миронов согласился, что в настоящее время требуются ограничительные меры, так как 
пьянство в России ежегодно уносит десятки тысяч жизней. В частности, он поддерживает 
"введение государственной монополии на оборот и производство этилового спирта". 

Кроме того, глава верхней палаты российского парламента считает полезным усложнить 
процесс покупки алкогольных напитков. "Нужно сделать так, чтобы алкоголь можно было бы 
купить только в специализированном магазине, - считает он. - Сейчас в универсам заходишь - 
самый яркий отдел - отдел ликероводочных изделий. Купил продукты, и на посошок 
бутылочку". "А так нужно идти в другое здание с отдельным входом, - продолжил спикер. - 
Любой нормальный человек подумает, а нужна ли ему эта бутылочка, ведь жизнь и так 
прекрасна". "И, конечно, надо прекратить косвенную рекламу алкоголя в фильмах, в 
различного рода передачах на телевидении и так далее", - убежден он. 

Вместе с тем С.Миронов против введения "сухого закона", апеллируя к неудачному опыту 
Соединенных Штатов. Он также опасается, что в случае полного запрета на производство и 
продажу крепких напитков "начнется хорошо нам знакомое массовое самогоноварение". 

ПРАЙМ-ТАСС 
 

Минфин анонсировал повышение налогов на потребление в РФ  
В ближайшее время в России может увеличиться налог на потребление. Об этом заявил 

министр финансов РФ Алексей Кудрин. Напомним, сейчас Минфин и Минэкономразвития 
ищут способ снизить налоговую нагрузку на российских предпринимателей. 

«Я хочу уточнить, что мы должны скорее рассматривать не альтернативу: предприятия или 
домовладения, а нагрузку на потребление. Речь о том, чтобы увеличивать нагрузку больше 
на потребление», - приводит слова Кудрина РИА «Новости» 18 апреля. 

В 2011 году совокупная ставка страховых взносов выросла с 26% до 34% для всех 
компаний в России. Президент РФ Дмитрий Медведев позволил воспользоваться льготным 
двухлетним периодом только предприятиям малого бизнеса. 

Вскоре стало ясно, что резкое увеличение налоговой нагрузки вынуждает работодателей 
уходить в тень и использовать серые схемы выплаты заработных плат. Недавно Медведев 
поручил правительству и профильным ведомствам разработать схему снижения ЕСН до 26-
28%. 
    Отметим, еще в конце февраля текущего года министр экономического развития РФ 
Эльвира Набиуллина выступила за уменьшение налогов на деятельность и постепенное 
повышение ставок на потребление и недвижимость. По мнению Набиуллиной, такие меры 
позволят стабилизировать российскую налоговую систему. 

В рамках реализации проекта по стабилизации налоговой системы РФ Минфин и 
Минэкономики уже одобрили увеличение акцизов на табак и алкоголь.  

«КМ» 
 

Ко Дню Победы S7 Airlines проводит традиционную акцию для ветеранов  
До 12 мая ветераны ВОВ могут оформить льготный перелет на рейсах авиакомпании в 

период с 3 по 12 мая.  
Размер тарифа для ветеранов на рейсы внутри России при покупке билета в одну сторону 

составляет 50 рублей, в обе стороны - 75 рублей. На рейсы между Россией и странами СНГ 
тариф составляет в одну сторону – 2 евро, в обе стороны – 3 евро. Авиакомпания также 
предоставляет лицу, сопровождающему инвалида ВОВ первой группы, скидку на перелет. 

Как отмечают в S7, акция дает возможность ветеранам в праздничные дни посетить 
памятные места, навестить фронтовых друзей, близких и родственников, чтобы вместе 
отпраздновать День Победы. 

Подробную информацию об условиях акции можно узнать по телефону контактного центра 
S7 Airlines 8-800-200-000-7 (звонок по России бесплатный). 

«Заполярная правда» 
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Нургалиев требует провести проверку сообщений о взятках за переаттестацию в МВД 
Глава МВД РФ Рашид Нургалиев поручил проверить поступающую из регионов 

информацию о фактах вымогательства денег за переаттестацию сотрудников и защитить от 
неправомерного увольнения женщин, находящихся в декретном отпуске. 
     По его словам, в связи с большим количеством вопросов по переаттестации, поступающих 
на сайт МВД, в департаменте кадрового обеспечения организована "горячая линия". 

INTERFAX.RU 
 

В Госдуме предлагают строже штрафовать авиакомпании за задержки рейсов 
Законопроект, предусматривающий крупные штрафы для авиакомпаний в случае 

нарушения ими прав пассажиров, внесен депутатом от «Единой России» Анатолием 
Ивановым на рассмотрение в Госдуму. 

«Принятие законопроекта позволит установить и гарантировать соблюдение минимальных 
прав пассажиров на уровне мировых стандартов и одновременно предотвратить или 
значительно снизить количество таких негативных явлений, как избыточное бронирование, 
отказ в посадке пассажира, задержка и отмена рейсов», — утверждает автор законопроекта в 
пояснительной записке к документу. 

Причиной появления документа стали массовые задержки и отмены рейсов в конце 2010 
года в аэропортах московского авиаузла, которые сопровождались «многочисленными 
нарушениями законодательства о защите прав пассажиров» несколькими крупными 
авиакомпаниями, отмечает ИТАР-ТАСС. Один «Аэрофлот» отменил за этот период более 200 
рейсов и задержал более 300. Некоторые рейсы вылетали с опозданием на 55 часов, 
говорится в пояснительной записке к законопроекту. 

«При этом общее количество пассажиров на задержанных рейсах на 29.12.2010 составило 
29 тыс. 518 человек, на отмененных рейсах — 17 тыс. 853 человека», — утверждает Иванов. 

По мнению депутата, к коллапсу в аэропортах Москвы привел «низкий уровень санкций», 
предусмотренных действующим законодательством: размер штрафа за каждый час задержки 
рейса сейчас составляет всего 25 рублей. Кроме того, существующие нормы «не способны 
эффективно бороться с таким распространенным недобросовестным поведением 
авиаперевозчика как избыточное бронирование рейса, когда перевозчики в погоне за 
максимальным заполнением рейса умышленно продают билетов больше, чем фактически 
мест на воздушном судне». 

Иванов предлагает установить пропорциональные штрафы для авиаперевозчиков. 
Согласно законопроекту, размер санкций должен определяться дальностью несостоявшегося 
перелета и составлять 10, 16 или 24 тыс. руб. (для перелетов до 1500, от 1500 до 3500, 
свыше 3500 км соответственно). Аналогичные штрафы предусматриваются законопроектом 
на случай задержки рейса — на 3 часа и более. 

Законопроект также уточняет обязательства перевозчика перед пассажиром, которому 
отказано в посадке на рейс, либо чей рейс отменен или задержан. В этих случаях 
авиакомпания обязана обеспечить пассажиров прохладительными напитками и питанием, а 
также транспортом от аэропорта до гостиницы. 

В случае одобрения закона, авиакомпании должны будут предоставлять пассажирам 
информацию об альтернативных маршрутах перевозки. Согласно законопроекту, 
авиакомпании на усмотрение пассажира должны либо бесплатно отправить в пункт 
назначения по альтернативному маршруту ближайшим рейсом либо возвратить сумму, 
уплаченную за невыполненную часть перевозки, а также за выполненную, если данная 
перевозка больше не соответствует планам путешественника. 

«Росбалт» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Грамотный протест президенту. Бывший министр геологии СССР публично отказался от 
награды из рук Медведева 
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Жесткую отповедь нынешней власти дал на днях бывший министр геологии СССР 
Евгений Козловский. Протестуя против “бездарного управления экономикой России”, доктор 
технических наук, профессор, заслуженный деятель науки и техники РСФСР Козловский 
отказался принять Почетную грамоту Президента РФ, опубликовав в Интернете в 
обоснование своей позиции письмо-обращение к Дмитрию Медведеву. 
  “Меня поставили в известность, что Вы своим Распоряжением от 02 февраля 2011 года 
наградили меня Почетной грамотой Президента Российской Федерации за заслуги в области 
образования и многолетнюю плодотворную работу. К сожалению, я не могу принять 
указанную Почетную грамоту…” — пишет Козловский. 

И объясняет причины. Во-первых, это личная обида, возникшая из сравнения своей 
награды с той, что президент удостоил, по его мнению, “предателя СССР” Михаила 
Горбачева, которому был вручен орден Андрея Первозванного. 

После этого профессор переходит к деловой критике: “У нашей власти чувствуется 
большая приверженность к “артистическому миру”, и Вы часто изволите с их 
представителями встречаться. Но я не помню случая, чтобы Вы встретились с людьми Дела и 
по-деловому обсудили стратегические вопросы развития экономики страны, проблемы 
организационного и технического совершенствования”. 

И даже уличает президента в передергивании фактов: “Вы подчеркнули: “Зависимость 
нашей экономики от сырья возникла не в то время, когда Путин был президентом, а уже 40 
лет назад. Чтобы это изменить, требуется длительное время”. Так вот, 40 лет назад (в 1970 
г.) доля топливно-энергетических товаров в структуре экспорта СССР составляла 15,7%. Эти 
же товары в структуре российского экспорта в 2008 г. составляли 67,8%(!). Но дело в том, что 
в те времена экспорт машин и оборудования составлял 21,5% (в 2008 г. — 4,9%), 
продовольствия и сельскохозяйственного сырья 8,9% (в 2008 г. — 2%). Прежде чем лечить 
больного, как известно, надо поставить правильный диагноз!” 

Диагноз Козловского однозначен: “Произошло это потому, что большая часть 
промышленно-производственного потенциала, унаследованного от СССР, практически 
развалена в результате бездарного управления экономикой России!”. 

По мнению профессора, валить все на то, что у страны “сырьевая экономика” — 
непрофессионально, поскольку “это великое преимущество, дар свыше”, а “умение 
использовать эту экономику легко заработанных (в первую очередь нефтяных) денег для 
прорыва, технологического совершенствования государства — это задача руководства 
страны”. 

Козловский очень низко оценивает перспективы минерально-сырьевого комплекса 
страны в будущем, поскольку “произошло разрушение геологической службы страны — 
главного стержня стратегического исследования недр, научного уровня обеспечения поиска”. 

В то же время он четко обозначает вопросы, на которые, на его взгляд, необходимо 
обратить первостепенное внимание: “В России отсутствует стратегия и философия развития 
государства”, которые “должны определять политическую, моральную и практическую 
деятельность правительства и его подчиненных структур”. “97% населения страны… считают, 
что никоим образом не могут повлиять на решения, принимаемые властью, и, естественно, не 
несут за них ответственности. Этот возврат к схеме социального антагонизма — “мы” и “они” 
— лишает модернизацию шансов на успех”. 

“Прошу: вдумайтесь, поймите, осознайте!” — обращается Евгений Козловский к 
Дмитрию Медведеву, заканчивая свое послание. 

К слову, это первый отказ от награды президента ученым и госдеятелем такого уровня. 
Всего за время правления “тандема” от госнаград отказались 10 человек. Трое ветеранов 
ВОВ отказались от наград по причине невнимания местных властей к их бытовым проблемам. 
Одна награда была возвращена отцом погибшего бойца Сергиево-Посадского ОМОНа из-за 
необъективного расследования его гибели. Чернобылец вернул награду, потому что его 
дочерям не присвоили инвалидность. Бывший партийный деятель вернул все награды, 
протестуя против военной политики России. Один ветеран ВОВ — против бедности в стране. 
Бывший политик — против кандидатуры сенатора, назначенного “под давлением”. Бывший 
военный — против “несправедливого решения суда”. Самым известным “отказником” за все 
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это время был артист Вахтанг Кикабидзе, в августе 2008 года отказавшийся от ордена 
Дружбы “в знак протеста против действий РФ в отношении Грузии”. 

«Московский комсомолец» 
 
Немецкие демографы считают Россию «исчезающей мировой державой» 

Берлинский институт народонаселения и развития опубликовал на русском языке 
доклад под названием «Исчезающая мировая держава». В исследовании содержится 
масштабный анализ демографических процессов в России и других странах постсоветского 
пространства, включая страны Балтии и Средней Азии.  

По мнению авторов исследования, сообщает BFM.ru, демографические проблемы всех 
постсоветских европейских республик очень схожи с теми, которые стоят и перед Германией. 
Все эти страны пережили после Второй мировой войны «бэби-бум», который в 1970-е годы он 
сошел на нет.  В бывшем СССР ситуацию усугубил резкий спад рождаемости в переломные 
90-е годы, который начинает только теперь давать знать о себе малым числом 
потенциальных родителей. 

В 1960 году Россия (без учета других республик СССР) занимала 4-е место в мире по 
численности населения. В прошлом оду она опустилась на девятое место, уступив Бразилии, 
Пакистану, Бангладеш и Нигерии. К середине века, согласно прогнозу, Россия может потерять 
еще 25 млн человек и таким образом перестанет входить в десятку самых народонаселенных 
стран мира.  

Ученые сравнили ситуацию в 141 регионе на территории бывшего СССР и выделили 
пять типовых кластеров. При этом в четырех из них численность населения будет и далее 
сокращаться, но по разным причинам и в разной степени, и только в одном — расти. 

К этому пятому кластеру ученые отнесли большинство республик Центральной Азии, а 
также российские Чечню, Туву и Алтайский край. Уровень рождаемости здесь сопоставим с 
показателями Северной Африки, женщины рожают в среднем 2,78 ребенка. Это же относится 
к Тюменской области и югу Казахстана, которые благодаря добыче нефти стали — и 
останутся — магнитом для мигрантов. 

С помощью миграции может сохраниться и численность первого из пяти кластеров. В 
эту группу ученые занесли Москву, Киев, Минск, Санкт-Петербург и Севастополь, 
Екатеринбург и Нижний Новгород, Новосибирск, Краснодарский край и Татарстан, 
Белгородскую область, которая отличается особенно активной миграционной политикой.  

Небольшие людские потери понесут и регионы второго кластера. На Северном и 
Южном Кавказе, в западных областях Украины и Беларуси чуть выше рождаемость и высокая 
продолжительность жизни — в среднем 72,2 года. К этой же группе ученые отнесли Латвию, 
Литву и Эстонию. Но в отличие от стран Балтии регионы второй группы авторы исследования 
не считают перспективными на постсоветском пространстве. 

Третий кластер — это регионы, в которых население сокращается из-за низкой 
рождаемости и старения общества. Это обширные регионы Белоруссии и Украины, 
Центральная и Северо-Западная Россия, Красноярский край. Там около пятой части 
населения старше 60 лет, а в Черниговской области на Украине таковых и вовсе четверть 
населения. 

По пока еще имеющейся численности населения эта группа на постсоветском 
пространстве преобладающая. Но к 2030 году ситуация, скорее всего, изменится. 
Сокращение населения в третьем кластере ожидается в двузначном процентном выражении. 

Четвертая группа регионов также будет становиться все более безлюдной. Люди бегут 
с Крайнего Севера, с Дальнего Востока, из северного Казахстана и Молдавии. Чукотский 
автономный округ со времени последней советской переписи населения в 1989 году потерял 
более трети своих жителей, Магаданская область — более половины. На Сахалине, на 
Камчатке и в Мурманской области миграционные потери составляют почти треть всех 
жителей. Плюс крайне низкая продолжительность жизни. 

Что касается отдельно России, то авторы исследования указывают на сокращение 
численности ее населения с 1993 до 2010 года со 149 до 142 млн. И это при массовой 
репатриации этнических русских в Россию из бывших советских республик после распада 
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СССР. Без учета этого обстоятельства сокращение численности российского населения было 
бы, по оценке экспертов, почти вдвое большим, на 11,5 млн человек. Этот резервный 
потенциал, однако, практически исчерпан. Все, кто хотели, уже перебрались в Россию. 

«Росбалт» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  19.04.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 1636 ▼ 0, 06 

EUR 
 

40, 4739 ▼ 0, 36 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


